
Homélie 
23ème dimanche du T.O. – 8 septembre 2024 – année B – St Louis de la Roche – 10h30 

 

Chers frères et sœurs bien-aimés de Jésus Christ, 

Il était une fois… Il était la foi, le manque de foi, d’un homme perdu, paumé, désœuvré, errant dans la nuit, 

au milieu du brouillard et de l’obscurité, qui, au loin, aperçoit, à travers la fenêtre embuée, une petite lumière. 

Désespéré, voulant en finir, mais n’ayant plus rien à perdre, il décide de faire ce petit détour pour aller voir 

cette lumière qui l’intrigue un peu, comme si elle l’attirait, comme si elle l’attendait, comme si cette lumière 

infime était là, maintenant, pour lui… Alors, il entre, discrètement, et il voit, il voit que cette petite lumière 

indiquait la présence de Jésus dans le tabernacle ; et là il se sent et il se sait aimé. Une chaleur l’envahit. Un 

feu dévorant le consume de l’intérieur. Il tombe à genoux et il adore Jésus présent dans le Saint-Sacrement. 

Jésus l’attendait. Cette présence aimante le réconforte. Sa vie ne sera plus jamais comme avant. L’espérance 

a repris place dans son cœur… Comme le disait St Jean-Paul II : « même une petite flamme qui vacille soulève 

le lourd manteau de la nuit » 

Chers amis, cet homme peut être chacun de nous. Nous avons tous nos nuits, nos brouillards, nos croix, nos 

épreuves… Il nous faut prendre le temps de goûter cette Présence. On entend souvent des gens dire qu’ils 

laissent, chez eux, en fond, leur télé allumée, ou un écran, ou la radio car ça fait une présence… une présence 

un peu fictive et bruyante… alors que LA Présence réelle seule est ressourçante ! Seule cette Présence ouvre 

les yeux et les oreilles de notre cœur… J’aimerai vous en parler ce matin en vous parlant de temps, de cœur 

et de gratuité. 

 

1/ De temps 

Je découvre avec une grande joie cette réalité de l’adoration perpétuelle sur notre paroisse, une grâce qui 

existe depuis 10 ans. C’est un trésor et c’est donc fragile ! Cela nécessite d’en prendre soin comme le lait sur 

le feu ou comme le feu des vestales du forum romain qui ne devait jamais s’éteindre… Il y a ce feu de l’amour 

de Dieu au cœur de notre Eglise et il doit continuellement être alimenté par le don de notre temps, par le don 

de notre simple présence à La Présence réelle du Seigneur ! 

Je vous le donne comme un petit témoignage perso ; on est entre nous ; c’est quasi intime… ! Quand vous 

arrivez comme ça dans une nouvelle paroisse avec le déménagement, toutes les nouvelles infos à ingurgiter, 

toutes les réalités à intégrer, qu’on cherche ses dossiers de mariage perdus, etc. On se prend comme des vagues 

les unes après les autres, et on a l’impression qu’on va couler, se noyer, qu’on est submergé… Et là, vous 

prenez une heure avec Jésus, vous déposez tout à ses pieds, vous vous abandonnez avec confiance, et vous 

goûtez un vrai repos de l’âme, et les forces reviennent ! Car ça ne dépend pas seulement de nous et de nos 

pauvres forces, mais la grâce de Dieu a alors l’espace et le temps d’agir en nous et de porter du fruit ! 

Le temps aujourd’hui est ce que nous avons de plus précieux, de plus cher, car nous en manquons pour tout ! 

Et donc l’offrir au Seigneur, prendre du temps (1h par semaine) pour Dieu, c’est que du bonus ! c’est que du 

bonheur ! car au final c’est du temps pour l’essentiel, pour ce qui est vivifiant ! 

Un jour, une sœur missionnaire de la charité, à Calcutta, une sœur hyper dévouée et donnée pour les plus 

pauvres, vient voir Mère Teresa et lui dit : « Ma Mère, on n’arrive pas à avoir le temps de tout faire et donc 

si on pouvait passer de 1h à 30mn d’adoration dans la soirée ce serait vraiment bien ». Et Mère Teresa de lui 

répondre (grosso modo) : « pour que vous compreniez que nous ne sommes pas des travailleurs sociaux, on 

va passer de 1h à 1h30 parce que c’est ça le plus important ! » Ce temps passé avec Jésus, ce cœur à cœur 

quotidien ou hebdomadaire donne sens à tout le reste, irrigue toute la vie, toutes les activités, tout notre devoir 

d’état. C’est le temps de notre respiration spirituelle essentielle ! ça n’a pas de prix ! C’est l’Heure sainte 

hebdomadaire pour chacun… Jean-Paul II aimait rappeler que depuis 2000 ans l’Eglise essaye de rattraper 

cette heure perdue où les Apôtres, au Jardin des Oliviers, le Jeudi saint, ce sont endormis au lieu de prier et de 

veiller avec Jésus en agonie… Oui, rattrapons cette heure-là et prenons ce temps, offrons ce temps dans 

l’adoration de Jésus-eucharistie, en étant présent à Sa Présence… 

 

2/ De cœur  



De prendre ce temps permet de relativiser en allant à l’essentiel, en allant au cœur du cœur… L’eucharistie et 

l’adoration eucharistique c’est le cœur nucléaire de l’Eglise et donc de notre paroisse ! C’est une fusion 

d’amour qui se donne, qui s’expose et qui doit irradier tous ceux qui adorent en esprit et en vérité le Dieu 

Vivant et Présent ! 

Pour bien comprendre et vivre cela, le Bx Carlo Acutis est d’une aide étonnante ! Ce petit bonhomme et ado 

de 13 ans avait une foi eucharistique incroyable et il en rayonnait de manière cohérente et profonde car c’était 

le cœur de sa vie, « l’eucharistie étant son autoroute vers le Ciel ! ». Il avait pour cela de belles expressions : 

« Sous le soleil on finit par bronzer et certains y passent des heures ; sous le regard de Jésus-Eucharistie 

on devient saint ! ». Il disait encore : « Adorer Dieu, ce n’est pas le mettre dans une boîte et entrer en transe, 

c’est revenir au pied de la Croix comme Jean à Jérusalem, c’est trouver le Ciel déjà sur la Terre, c’est se 

mettre en présence du mystère de sa présence et s’associer à son offrande d’amour ». 

Voilà, chers frères et sœurs, ce qui doit être le cœur de notre vie baptismale, de notre vie chrétienne : 

l’eucharistie, clef de voûte de notre foi ! Et dans le continuum de la messe : vivre l’adoration eucharistique 

pour laisser l’amour de Dieu nous bronzer, nous irradier, nous sanctifier ! et ainsi en rayonner ! 

Alors, oui, inscrivez-vous pour 1h d’adoration eucharistique hebdomadaire. Il y a encore de nombreux 

créneaux non pourvus ! Je remercie vraiment vivement le P. Lubot d’avoir lancé cette magnifique initiative il 

y a 10 ans et toute l’équipe aujourd’hui qui coordonne cela : Corinne, Sophie, Blandine, Frédéric et Daniel. 

Et aux 156 adorateurs officiellement inscrits + tous les autres qui passent !  Mais finalement 156, c’est assez 

peu ! l’engagement oblige et il est bon ! « Engagez-vous, qu’ils disaient, engagez-vous ! »  

Et ceux qui ont déjà goûté cette belle expérience invitez d’autres à essayer, à tenter l’aventure de cette 

bénédiction ! Témoignez ! Interpelez ! Appelez ! Invitez ! Venez et voyez ! C’est vraiment une grâce et une 

bénédiction ! Ne passons pas à côté ! Il en va de l’importance de la gratuité dans nos vies… et je termine… 

 

3/ La gratuité 

Que ce soit pour l’adoration mais aussi pour tous les services paroissiaux où nous avons besoin de bénévoles 

(les funérailles, le ménage, l’accueil, etc.), je ne peux pas faire autrement que vous parlez avec gravité des 

œufs au bacon ! 

Connaissez-vous les œufs au bacon chers amis ? Car dans les œufs au bacon, la poule participe mais le 

cochon s’implique ! Et bien il s’agirait de ne pas seulement participer mais aussi de s’impliquer ! D’y laisser 

de la peau, de sa couenne ! de donner du temps, de soi, de ses qualités et talents à faire fructifier pour le bien 

de l’Eglise et de tous ! C’est là que le Seigneur nous attend ! 

Le monde, notre monde, a vraiment besoin de gratuité, et que tout ne soit pas dans le comptable ou le 

commercial ! Mais vraiment de gratuité, c’est-à-dire de grâce et de gratitude ! D’offrande d’amour et par 

amour. Se donner sans attendre en retour, par amour, ça coûte toujours, et c’est ça qu’est bon ! 

L’eucharistie veut dire « action de grâce » et donc l’adoration eucharistique c’est d’abord une offrande, un 

sacrifice d’action de grâce que nous donnons à Dieu. Notre présence offerte est une louange. Notre temps 

donné est une louange, une action de grâce pour la vie et l’amour que Dieu nous donne, que Dieu offre dans 

sa présence eucharistique ! 

Et c’est cette gratuité offerte, avec amour et avec joie, qui va permettre au Seigneur de nous ouvrir le cœur ! 

Effata ! « Ouvre-toi » ! Ouvre-toi cœur fermé ! Le Seigneur aura alors l’espace et le temps pour ouvrir les 

oreilles et les yeux de notre cœur, pour nous donner de toujours plus voir avec les yeux du cœur, les yeux de 

la foi… Laissons le Seigneur nous aimer en prenant du temps avec lui et pour lui ! Laissons le Seigneur nous 

refaire !  

Après l’homélie et un bref temps de silence, on va vous distribuer un petit papier pour que vous puissiez vous 

inscrire à l’adoration perpétuelle. Vous pourrez le déposer dans la corbeille de la quête ou à la fin de la messe. 

Ou les prochains dimanches. Tout le monde en prend un. Vous pourrez aussi le donner et le proposer à qqun 

d’autre dans la semaine… Vous êtes missionnaires ! Evangélisez ! Proposez ! Adorez !  

Demandons maintenant à la Vierge Marie au jour de sa nativité, le 8 septembre, de nous aider à prendre le 

temps d’adorer son Fils avec elle et avec toute l’Eglise pour descendre au cœur et rendre grâce à Dieu sans 

cesse et à tous moments ! JVSM. Amen 

Abbé Alexandre-Marie ROBINEAU + 


